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薩摩農村環境改善センターで行われた永野（長野）

金山の歴史調査実行委員会の様子。これまで９回の

実行委員会を開催。現在，史跡の活用や整備などに

ついて協議中。
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霧島市横川町での研修の様子。市教育委

員会より史跡の説明を受け，横川郷土館

を視察。写真は，徳源社跡。
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永野区の住民がボランティアで史跡

周辺を清掃している様子。永野ウォ

ーキング大会の前に実施しており，

年々きれいになっています。
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　私は，21歳の時に入坑して，

閉山まで坑内のトロッコ列車

路線の延線や保線などの仕事

を行っていました。線路の下

に敷かれた枕木が痛むと脱線

する恐れがあるので，常に補

修をする必要がありました。

枕木は，水に強くて腐れにく

い松の木を使っていました。

延線作業は，４㍍と８㍍の鉄

製のレールを坑道の長さに応

じて，使い分けていました。

姫 野 勝 巳 さ ん  77歳
ひめの かつみ

　私は，鉱石をトロッコに積

む仕事をしていました。竹で

編んだブイジョケを使って積

んでいました。１台のトロッ

コに１㌧の鉱石が積めました。

１人１日15台から16台積んで

いた記憶がありますので，今

考えると，当時は相当な重労

働だったですね。鉱石を積ん

だトロッコは15台から20台連

結されて製錬所まで運んでい

ました。

佐 野 裕 英 さ ん  74歳
さ の やすひで

　昭和13年，18歳の時に入坑

しました。鉱山へは18歳にな

らないと入れないものでした。

当時，私は，坑内の事務所で，

出勤表を付けたり，ダイナマ

イトの受け渡しなどをしてい

ました。事務所は，鉱山内に

あり，胡麻目坑入口から２㌔

ほど，15分ぐらいかけて歩い

て行った記憶があります。坑

内は，広さ３００坪ほどで，

４階建ビルが建つほどの場所

がありました。

貴 島 　 晃 さ ん  88歳
きじま あきら

金山の史跡を活用して集落に
明るい希望を見つけたい

辻松靖浩 さん 73歳

永野（長野）金山の歴史調査実行委員会

つじまつ やすひろ

　金山公民会は，高齢化率63％で，町内

でも高齢者が多い集落のひとつです。集

落では，活性化を図ることも大切ですが，

現状をどう維持していくのかが大きな課

題となっています。集落には71世帯あり，

小学生が１人，中学生が１人といった状

況です。他の地域のように人を集めて何

かをするといった取り組みがなかなかで

きません。そこで，私たちは，金山の史

跡を活用することで，集落に明るい希望

を見いだせないものかと考え，永野（長

野）金山の歴史調査実行委員会を立ち上

げました。実行委員会では，当時の資料

発掘や座談会，講演会など，多くの方の

協力を得ながら，これまで会を重ねてき

ました。年に一度開催される永野ウォー

キング大会での金山史跡巡りは見所のひ

とつとなっています。集落のほとんどが

高齢者ですので，集落を越えた永野区の

方々や行政に力を借りながら取り組んで

いるところです。最近では，ウォーキン

グ大会以外にも史跡を訪ねる方を多く見

受けます。団体客が福岡から観光バスで

来られたこともあります。こうした中で，

いつ，誰が来ても，史跡巡りが楽しめる

ような案内板の設置や遊歩道の整備など

が出来ればいいなと考えています。地元

郷土料理が味わえる資料館があって，い

つでもお客さ

んが金山史跡

を楽しめる，

そんなさつま

町の観光スポ

ットのひとつ

となることを

希望に抱き，

集落みんなで

がんばってい

るところです。

実行委員長
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